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AKIS
Der Service Ihrer 
Ärztekammer  
online:

Das Ärztekammer-
Informations-System 
(„AKIS“) ist eine On-
line-Kommunika-
tions- und Service-
Plattform der Ärzte-
kammer Schleswig-
Holstein, über die Sie 
einfach und sicher 
Kontakt zu Ihrer Ärz-
tekammer aufnehmen 
können.  
Den Zugang finden 
Sie auf der Homepage 
der Ärztekammer 
www.aeksh.de un-
ter Login. Bei Fragen 
wenden Sie sich gern 
telefonisch an das 
Mitgliederverzeichnis 
oder per Mail an mit-
glied@aeksh.de
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Partnerscha� sgesellscha�  mbB, 
Wirtscha� sprüfungsgesellscha� , Steuerberatungsgesellscha� 

Fachspezi
 sche Steuerberatung für Heilberufe
Betriebswirtscha� liche Beratung / Liquiditätsanalyse und -planung / 

 Unterstützende Begleitung von Existenzgründung / Finanz- und Lohnbuchführung
Rohwer & Gut unterstützt mit Standorten in Lübeck und Kiel nieder   gelassene Ärzte seit über 60 Jahren dabei, 

ihren Handlungs spielraum  e�  zient  auszuschöpfen und die Praxis  betriebswirtscha� lich voranzubringen. 
Richard-Wagner-Straße 6, 23556 Lübeck, Tel. (0451) 48414-0, Fax (0451) 48414-44/ 

Holtenauer Straße 94, 24105 Kiel, Tel. (0431) 5644-30, Fax (0431) 5644-31
info@rohwer-gut.de,  www.rohwer-gut.de

Stingl • Scheinpflug • Bernert
vereidigte Buchprüfer und Steuerberater
Partnerschaftsgesellschaft
Spezialisierte Beratung für Ärzte

• Finanz- und Lohnbuchhaltung

•  Quartals-Auswertung Chef-Info sowie  
betriebswirtschaftliche Beratung 
Liquiditäts-, Rentabilitäts- und Steuerberechnung

•  Steuerliche Konzeption, Gestaltung und 
Betreuung von (neuen) Kooperationsformen:  
MVZ, BAG, Ärztenetze

•  Existenzgründung

Ihre fachlich kompetenten Ansprechpartner
Anette Hoffmann-Poeppel – Steuerberaterin
FACHBERATERIN für das Gesundheitswesen (DStV e.V.)

FACHBERATER für das Gesundheitswesen (DStV e.V.)

Am Dörpsdiek 2 • 24109 Kiel / Melsdorf
Tel. 04340-40700 • info@stingl-scheinpflug.de
www.stingl-scheinpflug.de

Rechtsanwältin

Bei allen rechtlichen Fragen rund um Ihre Arztpraxis, z. B. Praxisgründung, 
Kooperationen (PraxisG, BAG, MVZ), Abgabe oder Kauf von Arztpraxen, 
Honorar, Berufsrecht, Arbeitsrecht, Forderungsmanagement:
Sprechen Sie uns gerne an!

F A C H B E R A T E R



Uneingeschränkte Aufmerksamkeit: 
Stellenanzeigen im Ärzteblatt

Nr. 2Februar 2020Bad Segeberg73. JahrgangHerausgegeben von 
der Ärztekammer 

Schleswig-Holstein

stein zeigte, dass damals als „gängige Pra-

xis“ galt, was heute schockiert: Schutzlo-

se wurden ohne Erlaubnis, ohne Er- oder 

Aufklärung für Tests von Medikamenten 

missbraucht, die Versuche wurden offen 

publiziert. „Gängige Praxis“, gibt Dr. Henrik 

Herrmann zu bedenken, dürfe medi-

zin-ethische Grundlagen nicht verletzen. 

„Der Arzt darf nicht schaden, sein Han-

deln muss dem Patienten wohltun, die 

Autonomie des Patienten steht im Vor-

dergrund“, stellt der Präsident der Ärz-

tekammer Schleswig-Holstein klar. Die 

Ärztekammer beteiligt sich an den regel-

mäßigen Treffen des Sozialministeriums 

zur Aufarbeitung der Geschehnisse. 

I
n den Nachkriegsjahrzehnten haben 

Kinder und Jugendliche in Heimen und 

psychiatrischen Einrichtungen, aber 

auch in Kurkliniken gelitten. Im vergan-

genen Monat wurden dazu im Rahmen 

der Aufarbeitung in Schleswig-Holstein 

erneut Details bekannt, die in der Poli-

tik für Bestürzung sorgten. Eine der wich-

tigen Fragen, die in diesem Zusammen-

hang gestellt werden, ist die nach der ärzt-

lichen Rolle bei diesen Geschehnissen.

Ein Zwischenbericht einer wissen-

schaftlichen Untersuchung über Medi-

kamententests an Kindern, Jugendlichen 

und Erwachsenen mit geistiger oder psy-

chischer Beeinträchtigung in verschie-

denen Einrichtungen in Schleswig-Hol-

Erniedrigende Erfahrungen sam-

melten auch Kinder in Kurkliniken, wie 

Ende vergangenen Jahres aus den Rei-

hen von Betroffenen auf Sylt bekannt 

wurde. Das Kieler Sozialministerium 

hat sich zum Ziel gesetzt, auch hierfür 

eine systematische Aufarbeitung zu er-

reichen, möglichst bundesweit. Noch 

sind Ausmaß und Intensität der Vorfäl-

le in den Kureinrichtungen unbekannt. 

Der Kieler Landtag hat sich mit den Ge-

schehnissen in den Kureinrichtungen 

bereits beschäftigt. Politiker verschie-

dener Parteien zeigten sich fassungs-

los, wie hier mit den Kindern umgegan-

gen wurde. ▶ W E I T E R  A U F  S E I T E  6

H E I M K I N D E RSchock über die früher 

übliche „gängige Praxis“

Aufarbeitung der Medikamententests geht weiter. Zwischenbericht schockiert 

Landespolitiker. Auch Kinder in Kureinrichtungen berichten von Erniedrigungen. 
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